

Nombre de alumno:

Paola Monserrat Alfaro Ballinas

Nombre del profesor:

De La Cruz Morales Maricela

Nombre del trabajo:

Ensayo

Materia:

Problemas socioeconómicos UCAR

Grado:

Tercer cuatrimestre

Grupo: A

"La cultura es el aprovechamiento social del conocimiento" (Gabriel)

La cultura es el conjunto de todas las formas, los modelos o los patrones, explícitos o implícitos, a través de los cuales una sociedad regula el comportamiento de las personas que la conforman.

En la actualidad, la cultura ha demostrado ser un elemento que contribuye, de forma significativa, con una economía compuesta que es, a su vez, economía del conocimiento, de la creatividad y digital. ... La cultura es manifiestamente factor de cohesión social, de identidad y base para el pluralismo y la calidad de vida.

Por un lado, la cultura es importante porque ante situaciones adversas sirve para replegamos sobre nosotros mismos y recordar quiénes somos, y por otro lado porque nos sirve para expresarnos y la libre expresión es tan vital como la supervivencia.

"Hablar de cultura no es hablar de cosas materiales sino de paradigmas establecidos a lo largo del tiempo que generalmente son la base del comportamiento y del pensamiento de cada una de las sociedades"

(UDS, pág. 110)

Dentro del desarrollo y evolución de la sociedad, nos dijimos a ella siendo industrial o postindustrial, todo depende de sus características económicas.

Dentro del multiculturalismo, todas las ideas se centran en las diferencias religiosas y culturales de la sociedad.

El multiculturalismo es asociado con:

- -políticas de identidad
- -política de la diferencia
- -política del reconocimiento

"las ideologías políticas multiculturalitas se han expandido en su uso para incluir y definir grupos desfavorecidos como los afroamericanos o el grupo LGBT" (UDS)

Desde la década de 1970 el multiculturalismo ha sido una tipo política oficial.

Estados/Naciones como Asia, África y América son multiculturales, su objetivo puede ser una construcción nacional mono-cultural o mono-étnica. Un rasgo esencial de una sociedad contemporánea es la multiculturalidad.

Al acontecer noticias, los medios de comunicación tienen y entran a un gran papel, el diálogo real entre culturas queda obviado, lo que da como resultado su no existencia.

## "Factores que exigen:

- -Las instituciones de poder político revisen sus leyes de extranjería, reglamentaciones laborales, e introduzcan modificaciones en los códigos civiles.
- -Los medios de comunicación traten temas vinculados a esas circunstancias, bajo diferentes formas genéricas, y produzcan contenidos que respondan a esa situación.
- -La enseñanza incorpore en sus contenidos curriculares aspectos de la diferencia, identidad y respeto al otro.
- -El mundo empresarial y a los agentes sociales que lo forman (empresarios y sindicatos) tomen en consideración esta realidad multicultural.
- -Las organizaciones civiles y las instituciones políticas de carácter social, como las de asuntos sociales, las cuales tienen la obligación y el compromiso de preocuparse por las situaciones que se originan en esta sociedad" (UDS)

El multiculturalismo ha sido también de gran ayuda a las personas, pues gracias a este las personas pueden decir libremente lo que cada una de ellas

piensa, es tolerante con ellas y adopta de una mejor manera los problemas sociales.

Pensar el multiculturalismo desde una perspectiva de género implica necesariamente vincular el concepto de cultura al concepto de poder; desde este posicionamiento, las políticas del reconocimiento cultural no se contraponen a las visiones feministas, sino que localizan las estrategias de lucha en contextos particulares.

"Las mujeres forman parte de una comunidad que durante años han tenido que vivir experiencias de opresión política y social, han sido marginadas y excluidas de la construcción nacional en cada una de las sociedades existentes"

(UDS, pág. 117)

Las mujeres sufren de sexismo que es una forma de opresión; si bien las mujeres de todos los grupos sociales sufren de opresión de género, la mujer de Tercer Mundo se ve aún más afectadas al pertenecer a un grupo oprimido, sufren de la opresión general y de la suya en específico por ser mujeres, esto debido a que están sometidas al poder patriarcal de los varones de su comunidad.

## Bibliografía

Gabriel, M. (s.f.).

UDS. (s.f.). Antologia.